التــاء المبسوطة و المربوطـة 

سأبين في هذه الحلقه بشرح مبسط جدا ((الفرق بين حرفي التاء المربوطة والتاء المفتوحه)) ومن ثم ساتبعها بحلقات اخرى ساخصصها للأحرف الاخرى فارجو ان تنالوا منها الفائده:
التاء المربوطة: هي تاء ((في النطق)) الا انها تشبه حرف الهاء كتابة على انه يوجد على رأسها نقطتين تمييزا لها عن حرف الهاء..
وهي حرف وسط بين حرف التاء المبسوطه او المفتوحه وبين حرف الهاء ..
اي انها تنطق كتاء عند وصل الكلام ببعضه بعضا ..ولكنها تنطق كحرف الهاء في حالة الوقوف على الكلمه.. 
مثال على ذلك عندما تقول:
الشجرة ُ مثمرةٌ.
هنا ينطق الحرف الاخير في كلمة الشجرة تماما وكأنه تاء مبسوطه وكذلك في كلمة مثمرة ... ولكن في كلمتي شجرة او مثمرة اذا اردت ((الوقوف)) على الكلمه فيجب عليك ان تنطق التاء المربوطه كحرف الهاء.
وهذا هو المفتاح الذي سيجعلك تعرف هل يجب ان تكتب الكلمة بحرف التاء المبسوطه ام المربوطه!!
التاء المبسوطه: تنطق في كل الحالات ((تــــــاء)) سواء واصلت كلامك ام وقفت.. 
مثال على ذلك كلمة ((معجزات)) .
هنالك حالات كثيره خاصة بكتابة التاء المفتوحه الا انني لااريدكم ان تضيعوا في مسالك ((القواعد)) والتي قد تكون صعبة جدا على الأغلبيه لذلك سأيسر لكم الأمر كالتالي:
مثلا :اذا كتبت كلمة ((((بنات)) / ..."جمع بنت")) 
بهذا الشكل ((بناة))
ولكنك لاتدري هل كتبتها صحيحه ام خاطئه بالتاء المربوطه.. فما عليك 
سوى ان تنطق أخر حرف فيها كحرف الهاء لان التاء المربوطه تتغير تلقائيا الى هاء في 
حالة الوقوف على الكلمه...فاذا غيرتها ((نطقا)) ستجد بانها صارت ((بناه))
وسترى بان نطقها غير صحيح وحينها ستعرف جزما انها خطأ وبالتالي عليك ان تكتبها بتاء مفتوحه .. 
اما اذا كتبت كلمة شجرة بهذا الشكل ((شجرت)) فحينما تحول آخر حرف فيها الى حرف الهاء(( نطقا ))
ستجد بان نطقها صحيحا اي ((شجره)) وحينئذ لابد ان تكتب الكلمه بالتاء المربوطه...
أرجو ان يكون شرحي واضح ومفهوم
حوار بين التاء المربوطة والتاء المفتوحة: 
*************************************************
تقول التاء المربوطة مفتخرة بنفسها :انا آتي بالسعادة والفرحة والبهجة لكنك انت ايتها التاء المفتوحة تاتين بالاموات والمنكرات والحيوانات. 

فترد التاء المفتوحة قائلة:انا آتي بالحلويات والجميلات وانت قلت بانك تاتين بالسعادة والفرحة والبهجة ونسيتي بانك تاتين ايضا بالتعاسة والقباحة .

فترد التاء المربوطة قائلة:انا آتي باللياقة والرشاقة والشياكة .
فترد عليها التاءالمفتوحة قائلة: وايضا انت تاتين بالسمنة والبشاعة اما انا فآتي بالتمرينات
فترد التاء المربوطة قائلة:ايضا انا آتي بالقوة 
فتقول التاء المفتوحة: اذا كنت تأتين بالقوة فانا آتي بالعضلات....... 
بعد هذه المجادلة الطويلة عرفت كل منهن بان كل شيء فيه الخير وفيه الشر!! 

